

郡山市環境審議会 会議録

会 議 名 令和2年度第1回郡山市環境審議会（書面審議）

日 時 令和2年5月18日（月）から令和2年5月28日（木）まで

出 席 者 難波謙二会長、伊藤耕祐副会長、會田久仁子委員、大場真委員、
栢場龍子委員、高橋敦司委員、滝田良子委員、出村さやか委員、
野村徹委員、橋本健委員、長谷川啓委員、古川雄二委員、
古谷博秀委員、三浦吉則委員、湯浅大郎委員（15名）

欠 席 者 （0名）

議 案 議案第1号（仮称）郡山市温暖化対策総合戦略 骨子（案）について

参考図書

- 1 （仮称）郡山市地球温暖化対策総合戦略 検討内容 概要
- 2 （仮称）郡山市地球温暖化対策総合戦略 策定スケジュール
- 3 （仮称）郡山市地球温暖化対策総合戦略 検討内容

資 料

- ・資料1 温暖化対策に関する国内外の動向（年表整理）
- ・資料2 指定都市の地方公共団体実行計画における将来像の整理
- ・資料3 指定都市の地方公共団体実行計画における施策体系
- ・資料4 指定都市・中核市の施策事例
- ・資料5 地球温暖化対策に関するアンケート調査結果

報告事項 令和2年度生活環境部重点施策について
（資料）令和2年度生活環境部 重点施策

会議内容

1 開 会

令和2年度第1回郡山市環境審議会は「郡山市環境審議会書面審議実施要綱」に基づき、書面審議により開催した。

委員15名のうち、出席者は15名であり、郡山市環境審議会条例第5条第2項に規定する、委員の過半数の出席があるため、この審議会は成立している。

2 議 事

- (1) 議案第1号（仮称）郡山市温暖化対策総合戦略 骨子（案）について

賛成 15 人 反対 0 人

提案された議案については、委員の過半数の賛成で原案どおり承認された。

(2) 委員からの意見

難波謙二会長

Carbon neutral city Koriyama という将来像の設定よいと思います。

大場真委員

国立環境研究所福島支部としては郡山市の温暖化対策・気候変動適応策を今後ともバックアップいたします。

栢場龍子委員

先日、猪苗代湖に行って来ました。大変なゴミの量に絶句してしまいました。今のところは仕方のないことかもしれませんが、この事態が落ち着き次第、是非清掃に取り組んでいただきたいと思い帰ってまいりました。

滝田良子委員

地球温暖化対策には地道な市民の協力が必要不可欠となるのではないのでしょうか。この何年間か当市に於いては水害等で大変な苦しみを味わっております。日常の我々の生活からも何かできるのではないかと思います。特に足元の問題として「ゴミ減量（収集の時間帯含）など工夫する点も沢山あると思います。市民目線で、また、次世代育成として幼少期、学生への環境教育に力を入れていくことの重要性、例えば「郡山市のかんきょう」の冊子の活用など。

出村さやか委員

「Carbon neutral」という言葉の一般的認知度は未だ低いように思います。補足として意味をつけてはいかがでしょうか。

(例) CO₂の排出量と吸収量が±0の状態

リゾーム型の説明がわかりづらく感じました。「…「ツリー型」ではなく「リゾーム型」として目的・目標、各施策、イベント等あらゆる要素を横断的に結びつけ取組み、相乗効果を発現することで…」等としてはいかがでしょうか

SDGsの17も目標のうち3、7、9、11、12、13が記載されておりますが、各目標のどのターゲットの達成を目指すのか明確にした方が良いと考えます。なかには、将来像と関係の無さそうなターゲットも含まれているように感じました。

SDGsの17の目標のうち1、2、6、8、14、15のターゲットの一部が将来像と関連があるように感じました。今一度、確認してはいかがでしょうか。

(例) ターゲットの1.5、2.4、6.3、6.6、8.2等、14.1（…特に陸上活動による汚染など…）、15：陸の豊かさを守ろう

古谷博秀委員

ターゲットとしての目標は良いがまさに戦略としてのHowの視点が重要と思います。FIT後の地産地消でどの様に、再エネを入れていくか、郡山市独自の取り組みを計画出来ると良いと思います。

三浦吉則委員

意見ではなく感想ということで記述します。

(2)総合戦略の基本的事項での<戦略の位置付け>「郡山市第三次環境基本計画」の地球温暖化対策に関する具体的な個別計画

- ・図での郡山市としての示し方は「郡山市第三次環境基本計画」を含む関連計画を合わせたまちづくり基本指針に総合的に位置付けるように理解できる。
- ・したがって、郡山市の新たなまちづくりを推進（実現）するための「郡山市第三次環境基本計画」や関連計画に基づく具体的な計画
- ・環境基本計画だけではなく、関連計画についても位置づけ総合戦略として策定するところが郡山市の良いところと感じました。